

Ayni Raymi 2025

Premiamos aquellos que mejor realizan el Ayni en su vida diaria. Empezamos por los niños y como juegan.

Gran Concurso de Juegos sobre el Ayni entre Escuelas Primarias tradicionales Andinas

Premios para todos los ganadores: niños y sus familias, profesores, escuelas y representantes locales*

Inscripción desde el 1° Marzo hasta el 30 de Abril de 2025. Finalización de los documentos de autorización hasta el 30 de Mayo. Desarrollo y películas de juegos: Junio-Julio de 2025. Elaboración de juegos y textos: Agosto de 2025. Votación del Comité: Octubre de 2025. Entrega de premios: Noviembre de 2025.

Ganan las primeras CUATRO clases clasificadas según el Comité del Concurso: cada niño y su familia reciben S/. 50, cada maestro*** recibe S/. 500, la escuela recibe S/. 2.000 que utilizará para llevar a todos los niños de la escuela a jugar al Ayni Raymi en otras escuelas. El representante de zona recibe S/. 1.000.**

Inscripción de las clases contactando al representante de área, en el sitio www.AyniRaymi.org o enviando copia del formulario a AyniRaymi.Concurso@gmail.com desde el 1° de Marzo hasta el 30 de Abril 2025.

Comité del Concurso

Presidente Honorario:	Don Juan Nuñez del Prado
Representante por Pisac:	Rene Franco Salas
Representante por Q'ero/Cuzco:	Ivan Nuñez del Prado
Representante por Urubamba:	Lorenzo Olivieri
Chakruna Way of Living	Jacopo Tabanelli
Dai&Ricevi-APS	Claudio Da Rold, Daniela Bernardi, Marta Schiavone, Daniela Di Lucia

Los videos de los juegos ganadores y de los más relevantes serán traducidas a otros idiomas por Dai&Ricevi-APS y distribuidas gratuitamente a escuelas y grupos de niños en otros países del mundo, para que cada niño pueda jugar al Ayni (reciprocidad). Por eso, es necesario que cada escuela, maestro y padre o madre firmen una autorización para el uso de las imágenes del juego que será considerado como una obra de arte co-creada por todos juntos y que será compartida a través de la licencia Creative Commons: [CC BY-NC-ND 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/).

¿Qué es la Fiesta de Ayni? En los Andes, el Ayni (reciprocidad) se considera la única ley fundamental y universal. La regla de oro de la reciprocidad, del dar y recibir de manera equilibrada, de la cooperación basada en la confianza y el apoyo mutuo está presente en muchas otras filosofías y religiones.

Organizamos este concurso para premiar niños, familias, maestros, escuelas y representantes que mejor realizan la reciprocidad en su vida diaria. Para los niños el juego y las fiestas son fundamentales y es por esto que vamos a premiar los juegos y los espectáculos que mejor encarnan el concepto de Ayni.

¿Cómo prepararse para ganar el concurso? Para ganar un premio siempre hay que prepararse. Los niños que quieren participar deben hablar con la familia y pedir ayuda para encontrar el juego (el espectáculo, la celebración o la historia) que mejor represente el Ayni. Los maestros deben hablar con los niños de las diferentes clases y hacerles ver los juegos ya premiados o presentados ([ver aquí para el 2024](#)) que ya no se pueden proponer. Explique a los niños que solo los juegos más bonitos pueden ganar premios y que tienen una buena oportunidad de dar a conocer sus juegos a otras escuelas y divertirse jugando y ganando premios. Por último, hay que explicar que los mejores juegos son aquellos que pueden explicar el Ayni a niños que no lo conocen en absoluto y que responden también a nuestros factores de evaluación.

(*) Ayni Raymi no es un sorteo ni un juego remoto ni un juego de apuestas deportivas a distancia (ley n. 31557) sino que es una iniciativa caritativa de Dai&Ricevi-APS para apoyar y ayudar a los niños y las escuelas andinas tradicionales y dar a conocer el principio del Ayni a los niños de todo el mundo.

(**) Ganan 4 clases si juegan más de 12 clases. Hasta 3 clases, un solo premio. Hasta 8 clases, dos premios. Entre 9 y 12, 3 premios.

(***) Se recompensan como máximo dos maestros por clase, o un maestro y el director.

¿Qué trabajo deberíamos hacer con la clase? El primer paso es la inscripción (*DESDE EL 1° MARZO HASTA EL 30 ABRIL de 2025*). Cada clase solo puede presentar un juego y está representada por dos maestros, uno de los cuales es la referencia principal. Cada clase inscrita recibe por correo electrónico un documento de autorización para el uso de las imágenes de los menores y de propiedad de la obra que debe ser firmado por todos: escuela, maestros, padres y representante de zona. Una copia del documento firmado y completado debe enviarse a AyniRaymi.Concurso@gmail.com antes del 31 **MAYO** de 2025.

Antes del 31 de **JULIO** de 2025, deberá enviar a AyniRaymi.Concurso@gmail.com:

1. El título del juego (máximo 90 caracteres)
2. Una breve descripción del propósito del juego y cómo se desarrolla (máximo 250 caracteres)
3. Una descripción completa del juego, con el texto completo de las canciones o diálogos (máximo 2 páginas)
4. El vídeo, grabado con un teléfono móvil normal o cámara digital (máximo 5 minutos de grabación).

(Se excluyen los juegos de acrobacias, peligrosos o no relacionados con el Ayni. Los videos deben ser completos, sin cortes ni ediciones. No se recomiendan abrazos y otras posturas que puedan ser interpretadas como sexuales o sexualizables. La ropa no debe exponer partes excesivas del cuerpo).

¿Cuáles son los factores de valoración de los juegos? Solo se evaluarán los juegos con el documento de propiedad, de autorización, el vídeo, el título y las descripciones. El Comité del Concurso evaluará las obras en función de los siguientes factores:

Factor	Factor	Puntuación Máxima
1	Claridad de la referencia a los principios del Ayni y de la cosmogonía andina.	20
2	Claridad y estabilidad del vídeo y del audio.	20
3	Diversión de los niños y de aquellos que observan el juego.	20
4	Facilidad para explicar el juego y practicarlo.	20
5	Adaptabilidad del juego a otras culturas.	20
	TOTAL	100

¿Cómo se realiza la ceremonia de entrega de premios? Las clases premiadas serán avisadas de la victoria a finales de Octubre y se fijará una fecha - en los meses de Noviembre o Diciembre - en la que el Comité podrá llegar a la escuela para llevar los premios. La escuela puede organizar una pequeña fiesta, invitando a todas las clases y a los padres a participar en la medida de lo posible para honrar tanto a la clase ganadora como a las demás. De hecho, el premio escolar de S/. 2.000 se utilizará para todos los niños de la escuela. Los alumnos de la clase que ganó, podrán además contar a todos los otros niños lo que hicieron para ganar y esto servirá a todos para preparar juegos aún más bonitos para el Ayni Raymi de los próximos años! Durante la entrega de premios a la clase ganadora, cada niño recibirá S/. 50 para compartir con su familia, cada maestro recibirá S/. 500 por sus actividades de crecimiento personal y profesional, la escuela recibirá S/. 2.000 para organizar visitas de todas las clases a otras escuelas cercanas para jugar al Ayni Raymi. El representante de la zona recibirá S/. 1.000 para sus actividades de promoción de esta iniciativa.

Un breve vídeo de presentación de Ayni Raymi 2025 está disponible [aquí](#).

Una breve presentación de Ayni Raymi 2025 está disponible [aquí](#).

Toda la información para participar en AYNi Raymi 2025 está disponible en www.aynyraymi.org

Las clases inscritas que no hayan presentado el documento de propiedad y autorización completamente firmado antes del 31 de Mayo de 2025 serán excluidas del concurso y no podrán ganar los premios. Las escuelas se comprometen a utilizar los premios para el propósito requerido. En caso de necesidad urgente de la escuela, Ayni Raymi podrá consentir un uso diferente del 50% del premio previa solicitud de la escuela. Las escuelas se comprometen a enviar una prueba fotográfica de los viajes de premio u otros usos de los fondos ganados. El proyecto Ayni Raymi 2025 no es responsable de los accidentes o lesiones que puedan ocurrir durante la preparación de los juegos, la grabación y las fiestas de premiación, que deben ser organizados por la escuela y los maestros. El proyecto Ayni Raymi se reserva el derecho de modificar este reglamento, incluso en concurso iniciado en función de necesidades organizativas específicas o para evitar abusos o irregularidades. En caso de abusos, problemas o riesgos significativos, Ayni Raymi también se reserva el derecho a cancelar el concurso. En caso de cambios, las escuelas y clases implicadas serán informadas lo antes posible por escrito.